

Suscripción.
 En la capital. 450 pts. trimestre
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Id. en un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 750 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

LA LUCHA

Anuncios.
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 1.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos; en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, viernes 19 de Febrero de 1892.

NÚMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 4.613.

El magnetismo é hipnotismo á través de los siglos.

No es esto afirmar que Onofroff haya sufrido semejante fracaso, no; pero bueno es que el mundo sepa que sois de aquellos individuos que espontáneamente salían de entre el público y hacían... el sacrificio, de prestarse á la experimentación magnética, confesaron la superchería de que hacían víctima al público, y que por un tanto alzado ejecutaban cuanto se les hacía ensayar, y al efecto dieron varias sesiones en algunos centros de recreo y en reuniones familiares por el mismo ó mayor estipendio.

Entonces era de ver un estado cataléptico que permitía sostener á un individuo encima como si estuvieran convertidos en una barra de hierro, cuyo hecho se explica fácilmente si se nota que se les colocaba entre dos sillas, sobre una de ellas descansaban las piernas y la parte alta de la espalda se apoya sobre la otra, y precisamente encima, ó sea en la parte del pecho correspondiente al punto de apoyo del dorso, era donde el magnetizador Onofroff colocaba un pié, sobre el que gravitaba el peso del cuerpo, y el otro pié aparentaba colocarlo sobre el vientre, según confesión del propio individuo con quien se ejecutaba aquel experimento: y así del calor, frío, risa, llanto, comer bujías, etc. ¿Qué diremos de la sugestión mental, de la lectura del pensamiento ó transmisión del pensamiento humano, como muy pomposamente le llamó Mr. Onofroff? Que en este asunto como en los otros experimentos, el *canard* no pudo ser más completo para el público.

El americano Mr. Cumberland ha encontrado muy á menudo un objeto escondido, y hasta llegó á acertar en qué parte del cuerpo un sujeto sentía ó se imaginaba tener un dolor; pero esto tiene su explicación satisfactoria, por cuanto Cumberland coge la mano de la persona con quien hace el experimento, y según las resistencias que encuentra en la extremidad ó el movimiento del pulso, ve cuándo se acerca más ó menos al objeto escondido ó á la región en que se supone existe el dolor.

Mr. Blackburn, émulo de Onofroff, se presentó ante la Sociedad de trabajos psicológicos de Londres, llevando por sujeto para la experimentación á Mr. Smith, joven mermerista de Brigton.

A Smith se le sienta delante de una mesa donde tiene á su alcance papel y lápiz, se le vendan los ojos, á su lado se le sitúa un miembro de la Sociedad que le observa con el objeto de descubrir si había alguna trampa. Otro miembro de la Sociedad se encierra en un cuarto, dibuja una figura,

llama á Blackburn, le enseña el dibujo. Es conducido Blackburn con los ojos vendados detrás de Smith, y después de una concentración mental intensa Smith coge lápiz, papel, y sobre él dibuja en medio del silencio general, la impresión que por medio de la influencia magnética acaba de recibir. Efectivamente, la figura dibujada por Smith en nada se parecía á la que el miembro de la Sociedad de trabajos psicológicos enseñara á Mr. Blackburn, y la trasmisión del pensamiento humano pasa á la categoría de la visión ensayada ante la Academia de Medicina, de París sin necesidad de los ojos ni la luz.

Ahí encontrará el lector la explicación del por qué Mr. Onofroff se exhibió en el teatro y escusó su asistencia á los centros científicos que le invitaran.

James Braid, cirujano de Manchester, publicó en 1842 un tratado del sueño nervioso, el cual completó la derrota del magnetismo animal.

Convencido Braid de que todos los fenómenos que se observaban en el magnetismo animal eran debidos á la connivencia, superchería ó á imaginaciones sobrescitas, aguijoneado por un escepticismo experimental, en una de las sesiones á que asistió, le llamó la atención el que un sujeto magnetizado estaba imposibilitado de abrir los párpados; y de aquí, averiguando la causa de este fenómeno, produjo el sueño nervioso ó hipnótico. Deseando producir la contracción espasmódica del músculo orbicular de los párpados á beneficio del cansancio de los ojos, invitó á su amigo Mr. Walker á que se sentase y fijara la vista sobre el cuello de una botella colocada por encima de los ojos, de una manera que le causara una gran fatiga en dichos órganos. A los pocos minutos los párpados de Mr. Walker se cerraron, corrieron las lágrimas por sus mejillas, lanzó un suspiro y quedó profundamente dormido. Repetido el experimento con su señora y criado, le dió idéntico resultado. Después empleó los experimentos de los magnetizadores y obtuvo el mismo éxito.

De todo ello dedujo, que los efectos mermésicos debían ser atribuidos al trastorno impreso al sistema nervioso por la concentración de la mirada y el reposo absoluto del cuerpo, que el estado físico y moral del sujeto lo eran todo en la producción de los fenómenos, que para nada intervenía la voluntad del operador, la acción del pretendido fluido magnético ni de ningún agente místico universal.

Reasumiendo en términos precisos los fenómenos psíquicos que se observan en el hipnotismo, vemos que consisten en la suspensión más ó menos completa y progresiva de las funciones intelectuales, em-

pezando por la voluntad, después la conciencia, el sentimiento de la personalidad y por último la actividad psíquica.

Varias son las teorías para explicar la suspensión de las funciones intelectuales.

Rumpf supone, que el hipnotismo es causado por perturbaciones de la circulación cerebral, que dan origen á hiperemias y anemias de la sustancia gris.

Preyer cree que consiste, en que la concentración del pensamiento determina una actividad exagerada de las células cerebrales y, por consiguiente, la formación anormal de productos que, robando su oxígeno á la sustancia, producirían el embotamiento de las células.

Carpentier cree que los centros psicomotores, influidos por la fatiga de los músculos de las órbitas ó por una gran concentración del espíritu, dejan el campo libre á la acción de los nervios vasomotores en determinada estension de la capa cortical del cerebro.

Heidenheain, al principio adoptó la anterior teoría, y creía que el sueño nervioso era ocasionado por la anemia cerebral; pero muy luego, y en vista de sus experimentos, adoptó la teoría de la inhibición.

Sabido es que la excitación de ciertos nervios produce, no un movimiento, sino la detención del movimiento. La excitación del nervio neumogástrico detiene el corazón, la del laringeo superior detiene la respiración.

Otras excitaciones de orden diferente producen efectos análogos: una simple picadura del bulbo, suspende las funciones del encéfalo, etc., etc.

La inhibición es la detención, la cesación, la suspensión, ó si se quiere la desaparición momentánea ó definitiva de una función ó una actividad en un centro nervioso, en un nervio ó en músculo, detención que se verifica sin alteración orgánica posible, y sobreviene inmediatamente ó poco después de la producción de una irritación en un punto del sistema nervioso más ó menos lejano del sitio donde el efecto se manifiesta.

(Se continuará.)

Cortes.

Madrid 17.—Congreso.—Se hacen varias preguntas de interés particular.

El Sr. Garrido ha presentado una proposición de ley respecto de las clases pasivas de la Península, que por su interés reproduce íntegra:

«Respetar á los derechos adquiridos á fin de tener opción á las pensiones. Las jubilaciones concederánse desde los 65 años de edad pero exigiéndose 30 años de servicio activo, que no empezarán á con-

—¡Piedad! ¡Me ahogo!... Mi madre llora y yo no quiero ver llorar á mi madre... Siento en la garganta un nudo y otro nudo en el corazón... ¿Qué culpa tengo yo de todo eso que dices?... Yo he venido á vivir, no he venido por mi voluntad.

—Nadie muere por su voluntad. El décrepito á quien tiemblan el diente en la encía, la mandíbula en el cráneo y el alma en el cuerpo, cree siempre demasiado pronta la hora de la muerte. Nacistes contraviniendo las leyes que dan á cada metro cúbico de aire un pulmón que le respire.

—No sé cuando ni como nació. Una estrella brillaba en el cielo cuando mi padre y mi madre pensaban en mí. Fué un rayo de esa estrella, ó un átomo del perfume de azahar que exhalaban los cabellos de mi madre lo que me dió vida. Vine á vivir entre pañales de limpio hilo, entre besos y caricias. Mi primera dicha fué un capricho... un caballito de cartón que tenía donde los de carne las herraduras, unas ruedas de metal pequeñas y relucientes como los realitos que me dió mi padre el día de mi san-

tarse para los efectos de jubilación, solo desde los nombramientos que se obtengan de real orden, con sueldo de 2.000 pesetas, y que sean de plantilla. El máximo de la jubilación que podrá concederse, será el de los noventa céntimos del sueldo regulador, siendo los cincuenta céntimos del mismo el minimum. Las viudedades y orfandades estarán comprendidas en una escala gradual, desde diez hasta veinticinco céntimos, del sueldo regulador. Por último, para que se conceda sueldo á cesantes, requiérese que tengan por lo menos 15 años de servicios efectivos.»

El Sr. Figueroa dice que es escandaloso lo que ocurre en la cárcel de Brihuega, pues los presos salen de la misma, efectúan robos y toda clase de fechorías, volviéndose luego á la prisión.

El director general de Penales, Sr. Hernández, dice que depurará los hechos para castigar á los que resulten culpables.

Senado.—La sesión reviste escaso interés.

PROBLEMAS.

Una de las mayores autoridades científicas de Inglaterra, el profesor Crookes, asegura que en un sólo pié cúbico del éter que llena el espacio, hay una energía acumulada de 10.000 libras pié, que hasta el presente ha escapado á nuestras observaciones, y que las últimas investigaciones permiten asegurar, que esta vastísima y hasta hoy inaccesible acumulación de energía, se utilizará en el porvenir con muy poco trabajo.

En la Universidad de Clork, en Worcester, se mide constantemente el estado eléctrico atmosférico, mediante un electrómetro y un colector Thomson, registrándose los resultados sobre papel fotográfico.

Un experimento de gran importancia relativo á la electricidad atmosférica, llevado á cabo por Mr. Alexander Me Adie, en Inglaterra, ha tenido por objeto el mismo fin, aunque nos hace volver á la infancia de la ciencia eléctrica; pues si bien las condiciones fueron algo diferentes, la operación fué idéntica á la practicada por Franklin con la cometa.

Sin embargo, Mr. Me Adie ha demostrado algo más; ha demostrado que puede obtenerse electricidad de una cometa elevada bajo un cielo despejado. Este experimentador midió también las descargas eléctricas desde la extremidad inferior de un hilo aislado puesto en comunicación con la cometa, por medio de un electrómetro, en el punto en que el hilo tocaba á la tierra. Tan próximamente correspondía la cantidad de electricidad á la altura de la cometa, que era fácil determinar su

to... Mi primera pena es esa medicina amarga, negra, que me dan á cucharadas, prometiéndome por cada gota que me dan una tienda de juguetes.

—¿Para qué quieres vivir?

—Para jugar, para jugar, para ir al circo cuando quiera, para comer dulces cuando los apetezca y sin limitación, para llegar á ser grande...

—¡Ser grande! ¡Tener disgustos! ¿Ves las barbas de tu padre, por las que ahora se desliza alguna lágrima? Pues mira cuantas canas blanquean entre su negrura. Cada una de esas canas es una pena.

—¡Cuántas penas!

—Muere, muere tranquilo. Vas al cielo. Allí arriba te espera una angelical tropa juguetona y alegre. Allí no es nunca de noche, allí no hay maestro que te martirice, ni esposa que te cele, ni amigo que te traicione, ni hambre que te haga trabajar...

—¡Aire!... ¡Me ahogo!

—Aire, no... Vas á tener una cosa que vale más que el aire; la dicha de haber muerto sin que te odie nadie.

J. Ortega Munilla.

EL NIÑO Y LA MUERTE.

(Diálogo)

Quiero salir á pasear. La mañana es hermosa, el aire del campo debe oler á las flores. Tengo ansia de correr.

—No te muevas. Tú ya no pasearás más. El peón de música que al salir disparado de la tuerca zumbaba alegre y giraba loco, ya no confundirá más ante tus ojos las líneas abigarradas con que un juguetero de Nuremberg embadurnó su esfera. Duerme.

—No tengo sueño. Solo tengo ansia de aire. Quiero respirar.

—No, eso no es posible. ¿No advertiste anoche cuando dormías, que yo puse mi mano sin carne sobre tu garganta? ¿No sentiste el hielo de mi sér, que es el no sér, correr por tus venas cual un relámpago de frío? Es que yo quiero que no respires más.

—¡Aire, aire! Me ahogo. Quiero ver las copas de los árboles cimbreándose y huyendo unos de otros, como si se persiguieran sin alcanzarse; quiero ver andar por lo

alto mi cometa, cuando su cola de trapos oscila y culebrea, y quiero que llegue á mi pecho ese aire que le mueve y tira de ella hasta hacerme daño á la mano con que sujeto el cordelillo.

—Pides la vida... Y no puedes vivir.

—¡Infame! ¿Qué daño te hecho? ¡Déjame vivir!

—No puedo. Soy la resta de la espantosa suma humana. Soy el plomo y la epidemia que aclaran las filas. Soy quien, á costa de dolor de unos cuantos, hago posible la existencia de muchos. Naceis por millares; debéis morir por cientos apenas habeis nacido. Tengo por mi misión disminuir esta densidad de la vida humana. El amor vive fuera de la ley y no echa cuentas. Crean sin pensar que cada sér necesita una localidad en el espectáculo. Yo soy el acomodador, la *avoueuse*, me faltan sitios... tengo que echar á la calle á los que sobran. La calle para este caso es la muerte... Tú eres de los que sobran... Traes la herencia de la enfermedad. Eres débil. Vienes al torneo sin armas. Eres vencido antes de empezar á pelear.

mayor ó menor elevación con sólo consultar la aguja del electrómetro.

Las chispas de la descarga, que variaban en frecuencia, según la altura de la cometa, demostraban también la realidad de la corriente eléctrica.

Se deduce de estos hechos, que no será difícil procurarse, mediante un globo provisto de colectores de electricidad, una corriente de algún grado de eficiencia.

ESTACIONES ENOTÉCNICAS.

El mercado de Londres.

El mercado de vinos en Londres continúa estacionario.

Alcanzan algún movimiento los claretes de 1888.

Los precios del ron son flojos y su mercado menor que en la misma época del año anterior.

En Liverpool y Dublín, los precios del ron han experimentado un marcado descenso.

El mercado de frutas presenta en Londres bastante buen aspecto.

Son interesantes los siguientes datos estadísticos referentes á las importaciones de vinos y espíritus en la ciudad de Nueva York durante todo el año último, por que sirven para dar á conocer la importancia que puede tener dicho mercado:

Jerez.	667.388 galones.
Tinto español.	197.759 —
Oporto.	96.943 —
Burdeos.	694.527 —
Borgoña.	45.179 —
Rhin y Mosela.	1.241.384 —
Vinos húngaros.	94.097 —
Madera.	3.751 —
Vinos procedentes de Cete.	82.995 —
Vinos italianos.	92.000 —
California.	8.944.156 —
Champaña.	216.956 cajas.
—	—
Cofiac.	272.328 galones.
Ginebra holandesa.	171.266 —
Ginebra inglesa.	132.784 —
Ron de Jamáica.	33.000 —
Ron de Santa Cruz.	15.803 —
Whisky escocés é irlandés.	40.000 —
Whisky americano.	88.360 barriles.
Alcohol.	112.110 —

Se ve, por estos datos, que es notable la proporción de los vinos de California, que, á pesar de su calidad muy inferior positivamente á la de los vinos europeos, figuran por una cantidad muy superior á la de todas las demás procedencias reunidas, debida indudablemente á su baratura; circunstancia que habrá de tenerse muy presente al tratar de hacer mercado en aquel país para los vinos españoles.

Noticias locales y generales

Se ha constituido el Tribunal de oposiciones á la plaza de pensionado de pintura que tiene acordado la Diputación, cuyo Tribunal se compone de D. Joaquín Vayreda, D. José Berga, D. Juan Brull y don Alfonso Gelabert, habiendo escusado su asistencia D. Mariano Vayreda.

De los cuatro aspirantes admitidos á dichas oposiciones, solo se han presentado los señores Domenje, de Olot, y Casadevall, de La Junquera, los cuales ayer dieron comienzo al primer ejercicio que, según la convocatoria publicada, consiste en pintar una Academia en 8 días á tres horas diarias sobre el desnudo y modelo vivo. El gabinete de trabajo está constituido en el de fotografía que existe en la plaza de la Independencia, el cual se ha confortalizado un poco, siendo el modelo un soldado de esta guarnición según se nos ha dicho.

—El martes se recaudaron en los Fielatos de consumos de esta ciudad 665'57 pesetas; de los concertados del barrio de Figuerola 29'26 y de la segunda semana del Matadero 1.086'03, que dan un total de 1.780'86 pesetas. El mismo día fueron decomisados 15 kilos de sal y uno y medio de cera por el vigilante Vidal y Carabiero Espluga.

—Uno de los principales jefes de la secta mormónica, John Sharp, acaba de morir en Utah.

Era originario de Escocia, y después de haber trabajado mucho tiempo como minero, llegó á ser uno de los principales miembros de la secta fundada por Brigham Young, en la cual tenía categoría de Obispo.

Sus esposas, que eran tres, le habían dado gran número de hijos y, además, según se dice, una fortuna considerable.

—Ayer mañana descendió el termómetro á tres bajo cero, lo cual fué causa de que se sintiera un frío intenso. El cielo continuó entre pinto y valdemoro como suele decirse, y el viento no reinó con tanta dureza como el día anterior.

—La *Gaceta* ha publicado una real orden, resolviendo que se entreguen á la autoridad eclesiástica de Figueras las llaves del cementerio de aquella población.

—La Reina de Inglaterra acaba de decidir, á instancias del Príncipe de Gales, que los restos del Duque de Clarence serán definitivamente enterrados en Sandringham House.

El ataúd, que se encuentra actualmente en la capilla de *Albert Memorial*, permanecerá allí hasta la llegada de la Reina á Windsor.

—Parece que un Diputado, en su afán de pedir economías, ha pedido la supresión de las Universidades é Institutos, reservándose para otra oportunidad, el pedir la supresión de todas las escuelas.

Lo que ese señor debe tener suprimido es el sentido común, como dice un colega, y el último piso desahogado. ¡Pobre hombre y pobre distrito que representa!

—Un pensamiento de Alfonso Karr: «He leído á menudo y he oído decir, que el amor dá inteligencia á los animales; será, sin duda, la que quita á las gentes de talento.»

—Hemos visto una carta fechada en un pueblo del alto Ampurdán, en la cual se lamenta el firmante de no haber sabido una palabra de una instancia que, dice, haber dirigido al señor Gobernador civil el nueve del pasado Enero el que fué Maestro de Viladrau señor Batlle, pidiendo se le satisfagan 213'37 pesetas que acredita de aquel Ayuntamiento en concepto de personal y alquiler de casa-habitación, nada menos que del cuarto trimestre de 1882-83, y sobre cuya instancia llamamos la atención del señor Mataró, ya que tanto y tan legítimo interés se toma por los pobres Maestros, máxime tratándose del Maestro más antiguo de la provincia el cual, después de haber servido más de cincuenta años, se jubiló hace nueve meses y—esto si que es inhumano—no ha cobrado ni un solo céntimo de su raquítica asignación, y esto no puede ni debe tolerarlo el señor Gobernador, como estamos seguros no lo tolerará.

—A pesar de lo que hemos dicho, casi todos los periódicos con referencia á los telegramas de América, parece que Padlewski no se ha suicidado.

Dicen de San Antonio (Méjico), á *Le Petit Journal* de París, de que la herida de que murió no pudo ser causada por una bala de su propio revólver.

Los documentos que se sabía llevaba siempre consigo, no han sido hallados en los bolsillos cuando encontraron el cadáver.

Parece que hay sospechas de que los agentes de policía que lo perseguían le han matado, á fin de obtener la recompensa prometida á quien lo encontrase vivo ó muerto.

—Se nos queja el señor Casadevall, que un telegrama puesto en Barcelona el martes por la noche no se lo llevaron á su casa hasta el miércoles á las ocho de la mañana, retraso doblemente sensible, cuando en dicho telegrama se le participaba el fallecimiento de un pariente cercano.

Mucha es la tardanza sufrida por ese despacho y mucho tiempo invertido desde la Estación telegráfica á la calle de Cervantes, y de ello es bueno tomen cuenta los dignos jefes del cuerpo; pero hay que tener en cuenta, que el *trancazo* ha inutilizado á todos los oficiales y á casi todos los ordenanzas, pues hace cuatro días se tuvo que echar mano de las señoritas auxiliares por no tener más remedio que hacer guardiás y sentarse á los aparatos los jefes se-

ñores Collar y Sampol.

Hacemos estas aclaraciones para que se sepa lo que ocurre y se midan los retrasos de ciertos servicios, si bien, repetimos, encontramos excesivo el de que se trata.

—Algunas personas de significación de Reus, reciben desde hace días anónimos amenazándolos con cortarles la cabeza ó cosa por el estilo, si no hacen envíos de determinadas sumas, varias de ellas un tanto crecidas.

Bien se va poniendo esto.

—Ha fallecido en Figueras el republicano federal D. Salvio Pujol.

—Se halla vacante una plaza de profesor auxiliar supernumerario en el Instituto de Cuenca, que se proveerá por concurso.

Los aspirantes podrán solicitarla del rectorado de la Universidad de Madrid por término de veinte días.

—El Comité republicano federal de Vilasaca, se ha renovado en esta forma: Presidente, D. José Teixidor Bosch.—Vicepresidente, D. Bartolomé Serra Planas.—Vocal 1.º Pedro Brugués Descamp.—Vocal 2.º, José Torrent Pairó.—Secretario, Rafael Rovira Puig.

—El *Boletín de primera enseñanza*, ocupándose de lo que hacen algunos Gobernadores en favor del Magisterio, dice:

Y luego nos preguntamos:

¿Y nuestro Sr. Gobernador, qué hace para que se paguen los atrasos?

Que nosotros sepamos, NADA.

Deseamos que algún otro colega local, mejor informado, nos diga ALGO.

Pero qué, no hay cuidado!

Es á nosotros eso? Pues allá va. El Gobernador civil de esta provincia hace lo que puede y algo más, pues si el colega se entera verá como de atrasos se ha pagado mucho, si bien queda todavía mucho más y nadie puede hacer milagros. Pasa de sesenta mil pesetas lo que en pocos días se han recaudado y el señor Mataró se dispone á expedir Delegados ¿qué más puede hacer el Gobernador teniendo en cuenta el estado precario de algunos pueblos?

Pues si quiere el colega más, no sabemos á donde ir á buscarlo.

—El Nuncio de S. S. en Madrid, ha circulado la siguiente orden á los Prelados:

En vista de los inconvenientes que se han originado, y fácilmente pueden reproducirse, con pedir favores y gracias á la Santa Sede por medio de telegramas, el Padre santo ha tenido á bien ordenar á todas las congregaciones y demás centros eclesiásticos de Roma que, por regla general, no admitan en lo porvenir ninguna petición hecha en esa forma.

—El señor Gobernador ha recomendado á la Guardia civil el exacto cumplimiento de la ley de caza.

En esto, rogamos al señor Mataró sea inexorable caiga quien caiga.

—Al *Gerónimo* que nos ha escrito desde San Feliu de Guixols, debemos decirle que cuando un Alcalde no quiere, no se juega, y cuando la Guardia civil, cumpliendo sus deberes, se empeña, no hay quien se atreva; con que si se juega en San Feliu de Guixols, como nos dice se juega, el Alcalde querrá que se juegue y tenemos sospechas de que la Guardia civil no podrá hacer lo que quiere. Y lo que ocurre en San Feliu ocurre en Santa Coloma en donde apenas nadie dice nada, y se juega ancha castilla como se juega en otros puntos. Pero qué sacaremos con que el juego se persiga en los Cafés si se tolera en los Casinos? Ahí, en esas sociedades se han cobijado los jugadores de todas clases y condiciones y Casino conocemos, en donde parece imposible se haya consentido admitir como socios eventuales hasta tipos echados de los cafés por repugnantes en sus procedimientos.

Pero, repetimos, cuando se quiere no se juega en parte alguna. Conque no se nos venga el tal *Gerónimo* con excusas y acusaciones cuyo recibo le acusamos apesar de no ser amigos de entendernos con pseudónimos, porque para nosotros no hay términos medios. Se juega en algunos puntos, pero se juega en casi todos los Casinos, que es en donde hay que buscar ahora al vicio y á los viciosos. Ni más ni menos, y rogamos al señor Gobernador no pierda de vista esto que decimos.

—El nueve de Febrero remitió el señor Gobernador civil al Ministerio de la Gobernación, el recurso de alzada interpues-

to por el Alcalde de Palafrugell contra una providencia suya revocando otra de la Alcaldía, por una multa impuesta á D.ª Teresa Lamas por infractora de las Ordenanzas municipales.

Si que lo ha tomado á pecho aquel Alcalde.

—De una carta de Madrid que ayer publicó el *Diario de Barcelona*, tomamos estas líneas:

Anoche se celebró en el Real Palacio la recepción anunciada hace unos días, á la que han asistido representantes de todas las clases sociales, que en número de más de 5.000 circularon por los espléndidos salones hasta la una de la noche, hora en que, habiéndose retirado S. M., se abrió el *ambigú*, donde se sirvió una exquisita y abundante cena, sobre la que los invitados se precipitaron con el desorden característico de todas estas clases de fiestas. No ocurrió ningún incidente digno de mención más que, según pudieron observar algunos curiosos, entre los invitados había algunos á quienes pocos días antes se habia visto en los banquetes republicanos, lo cual prueba que los placeres gastronómicos pueden más en algunas organizaciones que el culto que debe profesar á los ideales políticos.

Pero no tienen la culpa ellos, sino quienes, conociéndolos, no los echaron de palacio á puntapiés.

—Anteayer, la recaudación de consumos en esta ciudad fué de 543'45 pesetas, habiéndose decomisado tres kilos de embutido en la puerta de la Barca, por el vigilante Agustí.

—Ayer tarde al anochecer principió á caer una menuda lluvia que al cerrar esta edición continuaba.

Son realmente sorprendentes los efectos curativos de este preparado.

(Desconfiar de las imitaciones).

Caries del astrágalo en un niño escrofuloso. Curación con la *Emulsiou Scott*, á los dos meses de su empleo.

Dr. ROBERTO GRAU.
Medico.—Reus.

Cuando se vá de viaje, es prudente, para no olvidar nada, hacer por anticipado la lista de los objetos que hay que llevar consigo. En la estación presente será bueno pensar en proveerse de Pasta de Regnaud y de cápsulas Gayot. Un enfriamiento, un constipado se cojen con tanta facilidad!...

Los jesuitas.

Como es sabido, los italianos son excesivamente supersticiosos y tienen una infinidad de adagios y proverbios respecto de dicha preocupación.

Entre éstos hay uno que dice: «Los Cardenales mueren de tres en tres»; así que deducen, que «cuando mueren el *Papa negro* y el *Papa rojo*, luego muere el *Papa blanco*.»

Ahora no es la avanzada edad de León XIII la que hace suponer su próxima muerte, sino el haber muerto en poco tiempo el *Papa negro*, P. Anderledy, General de los jesuitas, y el *Papa rojo*, monseñor Simeoni, Prefecto de la propaganda.

Por fortuna, León XIII se encuentra bien de salud y parece dispuesto á desmentir la fúnebre tradición.

**

La muerte del *Papa negro*, nombre con que es conocido el General de la Orden en Roma, inducenos á publicar algunos datos sobre las fuerzas y organización de la famosa Compañía.

La última estadística demuestra, que cuenta con 12.947 individuos, divididos en cinco asistencias y éstas en provincias: las cinco asistencias son: Italia, Alemania, Francia, España, é Inglaterra.

La de Italia está compuesta de las siguientes provincias: romana, 297 religiosos; napolitana, 312; siciliana, 247; turisiense, 453; veneciana, 353, formando un total de 1.764 religiosos.

La de Francia se subdivide en cuatro provincias: Champagne, 538; Isla de Francia, 886; Lyon, 777; Toulouse, 662: total, 2.863 jesuitas. Como se ve, Francia es la nación más favorecida.

La asistencia de Alemania tiene cinco provincias: Austria-Hungría, 642 Padres; Bélgica, 935; Galitzia, 374; Alemania, 1.079, y Holanda, 470: total, 3.470.

La de España tiene igualmente cinco provincias, que son: Aragón, 945; Castilla, 869; Portugal, 205; Méjico, 123; Toledo, 428: total, 2.570 individuos.

Tiene siete provincias la asistencia de

Inglaterra: Inglaterra, 585 religiosos; Irlanda, 267; Maryland, 564; Missouri, 403; Canadá, 240; Nueva Orleans, 195; Zambéze, 53; en total, 2.307.

Cada una de estas provincias tiene misiones en los países extranjeros: así, por ejemplo, Francia envía misioneros á Siria y la China.

Para dirigir este numeroso ejército diseminado por todo el mundo, existe un gobierno central que ejerce un poder absoluto.

El General de los jesuitas tiene los más amplios poderes: es nombrado por elección.

Cada provincia de la sociedad envía dos delegados, que juntamente con los Provinciales y asistentes, eligen el General y su adjunto.

El General de los jesuitas tiene por auxiliar en la administración de la Orden, un Consejo ó Curia compuesto de 13 Padres profesos y 10 Coadjutores, ó sean hermanos laicos.

El asistente de Francia es Grandidier; el de Alemania, Hoewel; el de España, Latore, y el de Inglaterra, Wetty.

Cada día de la semana recibe el General á un asistente, tratando de los asuntos de la Orden en el territorio administrativo por aquél.

Todas las semanas celébrase Consejo para asuntos de interés general, aunque en algunos, y en especial los que se refieren á determinada asistencia, resuelve de plano el General, sin recurso ulterior posible.

El General designa su vicario, que á la muerte de aquél ha de dirigir y administrar interinamente; caso de muerte repentina, le eligen los familiares que viven con el General.

El vicario designado por el difunto General Anderledy es el jesuita español P. Luis Martín.

Ninguno de los Generales influyentes de la Orden ha sido francés, pues los jesuitas parecen no fiarse mucho del carácter arrebatado de los Padres franceses y de su falta de circunspección.

La actual residencia del Generalato jesuitico, después de la ocupación de Roma por Víctor Manuel, es en la ciudad de Tiesole, cerca de Florencia.

Instrucción Pública.

Principales acuerdos tomados por la Junta provincial en sesión de 20 de enero último.

Expedir el certificado de aptitud á favor

de D.^a Genoveva Riera Soler por haber sido aprobada en el exámen correspondiente.

Aceptar como interino provisional de la escuela de niños de Figueras á D. José Soler, de la de Vallfogona á D. Pedro Portell, de la de niñas de Palamós á D.^a Emilia Llorent y de la Ayudantía de la de niños de Tossa á D. Gerardo Vidal.

Remitir al Maestro de Torrent D. José Girona la R. O. rehabilitándole en los derechos que tenia adquiridos en la escuela de Albóns y autorizándole para obtener en concurso escuelas dotadas con 625 pesetas.

Denegar á D.^a Cayetana Ortoneda la pensión de Viudedad que tenia solicitada que se notificó á la interesada en 10 Noviembre próximo pasado, y que el recurso de alzada interpuesto por la Sra. Ortoneda contra la indicada resolución entró en las oficinas de esta Junta el día 4 Diciembre dentro del plazo señalado.

Cumplimentar lo dispuesto por la Dirección General en orden de 4 corriente, sobre la administración del Material de las escuelas prácticas agregadas á las Normales.

Remitir á la Junta Central de derechos pasivos el expediente de clasificación incoado por D.^a Paula Terradas Fontcuberta Maestra de Cabanas.

Ordenar al ex-Maestro de Terradas don Juan Morrell, rinda al Ayuntamiento las cuentas del Material correspondientes al tiempo que desempeñó aquella escuela.

Transcribir al Alcalde de Mayá la comunicación que con fecha 15 corriente se pasó á la Maestra pública, relativa á las cantidades sobrantes de Material que obran en poder de dicha interesada y á los haberes que la misma acredita del Municipio.

Significar al Alcalde de Cabanas que el expediente incoado por el Ayuntamiento, solicitando la rebaja de categoría de las escuelas, sigue su tramitación ordinaria.

A propuesta de la Inspección hacer los nombramientos interinos siguientes; don José Roure Sabaté para la escuela superior de niños de Olot, D. José Avellí Gibés para la elemental de niños de Llagostera, D. Ramón Roca Carreras para la Ayudantía de la de Tossa, y D.^a Estrella Sabater Ferrarons para la escuela de niñas de S. Aniol de Finestrás.

Estracar los cargos que resultan del expediente instruido contra el Maestro de Bordils D. Tomás Vives y remitirlos al interesado, ordenándole que dentro del plazo de quince días los devuelva contestados.

Remitir á informe de la Comisión provincial el expediente instruido por el Ayuntamiento de Parroquia de Besalú solicitando la rebaja de categoría de las escuelas.

La Junta quedó enterada de que el señor Gobernador civil ha nombrado Habilitado interino de los Maestros del partido de Figueras á D. Juan Burgas Taberner y que se le libren los fondos correspondientes á dicha Habilitación.

Calculador maravilloso.

Los periódicos parisienses de estos días traen y llevan mucho el nombre de un joven piamentés, presentado á la Academia de Ciencias por M. Darboux, decano de la Facultad y que es un verdadero fenómeno. Se llama Inaudí, ha vivido miserablemente siempre y á expensas de un infeliz hermano suyo que recorría los pueblos de Dios con un mono y un organillo.

El día en que descubrió que 4 y 4 son ocho, lanzóse á través de las más complicadas operaciones aritméticas, las cuales resolvía por procedimientos enteramente suyos, hoy complicados en realidad, pero que lo llevaban á obtener los resultados apetecidos mucho más rápidamente y mucho más seguramente que los procedimientos que se aprenden en la escuela y que emplea todo el mundo.

A medida que ha ido teniendo más años, ha ido desarrollando sus fenomenales aptitudes para esos cálculos.

Entre otros ejemplos prodigiosos que leemos en los periódicos franceses de lo que Inaudí ha hecho ante la Academia, está el siguiente:

Pusiéronle en un encerado estas dos cantidades:

4.123.547.138.445.523.831
1.248.126.136.234.128.910

Inaudí, después de leerlas, se volvió de espaldas á la pizarra, y con una rapidez pasmosa hizo la sustracción exacta.

Hace multiplicaciones de memoria de cantidades de varias cifras, contestando á la enunciación del multiplicando y multiplicador, con el producto de la multiplicación, como si se tratase de dar respuesta á una pregunta cualquiera.

La Academia de Ciencias de Paris trata de dar un destino á Inaudí, en el cual puedan ser útiles sus fenomenales aptitudes para el cálculo.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY
S. Cabino pbro. y mr.

CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia de las Siervas de San José.
Movimiento de población.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Día 17.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.
Muertos.—Domingo Rabasa, 60 años.—Miguel Planas, 58 años.—Magdalena Coll, 58 años.

TELEGRAMAS.

Madrid, 17.—Francia ha accedido á que los vinos españoles que se hallaban detenidos en la frontera adeuden con arreglo á la tarifa antigua, siendo probable que este acuerdo se haga estensivo á las demás mercancías que se hallen en el mismo caso.

En la sesión del Congreso de los diputados, el señor Figueroa ha denunciado lo ocurrido en la cárcel de Brihuega, de donde, según dicen algunos periódicos, salían los presos con el consentimiento de los empleados de la misma para realizar distintos robos.

El ministro de la Gobernacion ha declarado que, aunque ignora la certeza del hecho denunciado, sabía que los vicios de los establecimientos penales son antiguos, y que hoy día se han agravado todavía más, pues la inamovilidad del personal hace que el ministro tenga que cruzarse de brazos, añadiendo que al director de la cárcel de Brihuega se le formará expediente y se le seguirá causa criminal, pero que si los tribunales no enueñan prueba suficiente, se le habrá de reponer en su antiguo cargo.

El director de Establecimientos penales ha intervenido en el debate para declarar que los hechos ahora denunciados lo fueron en Agosto último y ha confirmado que el director de la cárcel de Brihuega habia sido sometido á los tribunales.

También se ha reunido la comisión que ha de dar dictámen acerca del proyecto de ley sobre el descanso dominical, acordando que aquel sea conforme con el aprobado en el Senado, y que á dicho proyecto acompañe un preámbulo que redactará la misma comisión.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

PILDORAS DE BLANCARD
CON Yoduro de Hierro Inalterable
NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris. Adoptadas por el Farmulario oficial francés y autorizadas por el Consejo medico de San Petersburgo. PARIS 1853 1855

Participando de las propiedades del **Yodo** y del **Hierro**, estas Pildoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y humores frios, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la **Clorosis** (colores pálidos), **Leucorrea** (flores blancas), la **Amenorrea** (menstruación nula ó débil), la **Tisis**, la **Sífilis constitucional**, etc.

En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los mas enérgicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas.

N. B. — El Yoduro de Hierro impuro ó alterado es un medicamento infiel é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas **Pildoras de Blancard**, exáñese nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la **Unión de Fabricantes**.

Farmacéutico de Paris, calle Bonaparte, 40
DESCONFIÉSE DE LAS FALSIFICACIONES

peregrinaciones han trazado un sendero hasta su tumba imaginaria debajo de los lataneros. Yo mismo, cuyos escritos están muy lejos de obtener sobre la imaginación de la Europa este contagio, he tenido, sin embargo, mi parte de correspondencia con las personas desocupadas y meditativas de mi tiempo. He reconocido por signos ciertos que habia algunas veces tocado en lo vivo: el rechazo ha llegado con frecuencia á la pasión y hasta la cólera. Así es que después de haber publicado en el año anterior el episodio de *Graziella*, historia verdadera, en la que hago mi retrato con la imparcial severidad de la distancia y del tiempo, he recibido gran número de cartas firmadas y anónimas llenas de reconvencciones sangrientas, de maldiciones y de imprecaciones contra la dureza, la sequedad y la ligereza de corazón de que me acuso yo mismo en este relato hácia aquella hermosa y desgraciada niña.

Después que las *Confidencias* han respondido sobre Lorenza y sobre Jocelyn, se me ha preguntado sobre los detalles accesorios del drama, sobre los paisajes, sobre los personajes secundarios, sobre el tejedor, sobre el obis-

po, sobre el amigo, sobre la criada, sobre el perro, en fin, y sobre los pájaros; se ha querido saber de donde venia la pobre Marta y á donde fué á parar después de la muerte del cura, y si Marta era su verdadero nombre, y si su bondad y su afecto por su amo no eran también una invención del poeta, un color gris y agradable á la vista en el cuadro, una armonía calculada con aquella naturaleza alpina y aquella vida sin esperanza. No, Marta no era el verdadero nombre de la criada de Jocelyn, lo mismo que Jocelyn no era el verdadero nombre del cura de B..., lo mismo que no es Valneige el nombre de la aldea. Llamábase, y se llama todavía, Genoveva, porque no siguió á su joven amo al sepulcro, y yo la veo de tiempo en tiempo en el corral, debajo de los tilos, los días de verano cuando paso por delante de la reja del hospicio de C... Hé aquí su historia uniforme, corta y pálida como un día de invierno que no tiene mas que una hora de sol, entre dos largos crepúsculos.

Yo me acuerdo de la conversación, en la que ella me la refirió, como si fuese ayer. Yo he recibido del cielo una memoria de los lu-

el jardín, á fin de que todo presentara un aspecto de decencia, de cuidado y de limpieza á los ojos del vicario que viniera á reemplazarle, y que ninguna mala yerba, ningún fragmento de paja ó ninguna pluma, olvidadas por la negligencia, manchasen el nido de donde habia volado el cisne de las nieves.

Durante aquellos días dedicados á esta ocupación piadosa por la memoria de mi amigo, no tuve otra compañía que la de Genoveva. Ella iba y venia todo el día del corral al jardín, del pozo á la leñera, de la bodega al granero, de la cocina á la sala, de la perrera al palomar, al gallinero y á los demás pájaros; tomaba la azada y el escardillo para arreglar los cuadros del jardín, escardar las coles y las lechugas, ó para nivelar los andenes cuya arena se habia cubierto de musgo verdoso durante la enfermedad de Jocelyn; á veces dejaba estos utensilios de jardinería para tomar la escoba y para limpiar del poco polvo los rincones más escondidos de la escalera ó de los corredores; luego dejaba la escoba para tomar el cepillo y los zorros y cepillar y frotar los muebles y las cornisas de piedra de las chimeneas, hasta que el nogal de los ar-

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trahordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colón.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 mártes a partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que regirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se be entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salió del puerto de Barcelona el día 11 de Agosto

EL VAPOR ESPAGNE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proyeerá de argón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara espeial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos lijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

En la Imprenta de este diario se hacen trabajos de toda clase.



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el más famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos ferina, crup y las enfermedades pulmonares repentinas a que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tisis y siempre retarda su progreso; y aun en los períodos avanzados de la enfermedad alivia la molesta tos y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre a mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO

DE LA REINA MARGARITA DE BOGONA,
POR G. LEFAURE Y PEDRO DELCOURT

ILUSTRACIONES DE JOSE ROY

VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el extravío más grande que haya tenido las publicaciones de este género, gracias a su asunto histórico siempre patético y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más famosos dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las

bibliotecas; La Torre de Nesle es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés La Torre de Nesle, que con motivo de la Exposición Universal de París de 1889 se ha construido EXPRESO LA TORRE DE NESLE, idéntica a la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., a fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La impresión y el papel corresponden a tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.

Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta. Precio de la obra completa: En rústica, 21 pesetas en Madrid, 28 id. en provincias. En tela a la inglesa, 28-50 pesetas en Madrid 30-50 en provincias.

INJECTION BROU

Higiénica, Infallible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

Carruajes y Tartanas.

Los señores que deseen comprar TARTANAS, las hay de diferentes medidas y precios desde 85 duros arriba.

Dirigirse a D. Ramón Juan, herrero, Plaza del Grano, núm. 1, GERONA. 5-78

PAPEL

Lo hay para vender en la Redacción de este diario a precios limitados.

GOTA, REUMATISMOS, DOLORES
SOLUCIÓN del Doctor Clin

Laureado de la Facultad de Medicina de París. — Premio Montyon.

La Verdadera Solución CLIN de Salicilato de Sosa se emplea para curar: Las Afecciones Reumáticas agudas y crónicas, el Reumatismo gotoso, los Dolores articulares y musculares, y todas las veces que se quiera calmar los padecimientos ocasionados por estas enfermedades.

La Verdadera Solución CLIN es el mejor remedio contra los Reumatismos, la Gota y los Dolores.

Exíjase la Verdadera Solución de CLIN y C^{ia}, de PARÍS que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

— 95 —

cen, pero solo el pincel pinta, y yo tengo solo una lengua, pero no pincel.

II.

Conversacion con Genoveva.

Pasé algunos días al presbiterio de B.... despues de la muerte y la sepultura del abate D..., á quien he llamado Jocelyn en mis versos. Tenia que llenar allí los deberes bien tristes, pero bien fáciles de ejecutor testamentario y aun de heredero, porque el moribundo me habia encargado de pagar sus pequeñas deudas sobre la tierra mientras que él iria á recibir el interés de ellas en el cielo. Todas habian sido contraidas en el año de la epidemia y la carestía, para comprar medicamentos en la botica, arroz y azúcar para los enfermos en las tiendas de la pequeña ciudad vecina de L..... Pero tenia que hacerse un inventario, escojer libros, revisar papeles, vender ó distribuir algunos pobres muebles y alguna ropa blanca, recoger la criada el perro y el pájaro, poner en orden la casa y en cultura

— 94 —

gares; de las fisonomías, de los acentos de voz para la que no existe el tiempo. Veinte años son para mí una noche. Esta memoria es la de las cosas exteriores. Pero para las impresiones, para los afectos, los sentimientos, las simpatías y antipatías recibidas una vez en el corazón, no tengo necesidad de memoria; esto no cesa de resonar en mí. Esto no ha existido, existe; esto no es un tiempo pasado, para mi naturaleza todo está presente. Un saedimiento dado á mi facultad de sentir, se perpetúa, se repercute y se renueva para siempre sin debilitarse. La péndula de mi memoria, sin tener necesidad de ser recompuesta, tiene siempre la misma oscilación. Yo tengo verdaderamente en mi fibra interior ese misterio del movimiento perpétuo que los mecánicos buscan tan vanamente fuera de Dios. Esto es lo que me ha dado tan pronto la convicción y como la sensación de la inmortalidad del alma y del infinito. Estoy seguro de que no me engañaré en una circunstancia, en un detalle, en una palabra, en un sonido de voz al recordar hoy mi conversacion con Genoveva. Pero primero hagamos su retrato. Esto es mas difícil, porque las palabras di-

— 91 —

santa sencillez de los corazones sensibles! No quieren perder su sensibilidad sobre una ficción, y tienen razon: las lágrimas son demasiado preciosas para que se derramen por quimeras, y sin que una sombra real, al menos, las oiga caer y las recoja allá arriba. Engañar á estos corazones, es el pecado contra el Espíritu-Santo, el crimen sin remisión de los poetas, porque es el crimen contra natura; es tender un lazo á la melancolía para burlarsele en seguida en la cara: cuando llora, es hacer llover lágrimas sobre la arena para regar una ilusión. Es un mal, y esto causa frecuentemente un mal real á las imaginaciones tiernas á quienes engañan así. Porque las almas nuevas y sencillas, y estas son la más hermosas, toman regularmente á pecho; y con seriedad, los sentimientos con quienes el poeta juega de este modo. Sabidos son los siete ú ocho suicidios de que Werther, esa ironía de Goethe, fué causa de que se llevasen á efecto en Alemania despues de la aparición de tan hermoso libro.

Sabido es que Bernardino de Saint-Pierre fué perseguido toda su vida por preguntas epistolares sobre Pablo y Virginia, y que las